

FERRO-CARRILES

Servicio de Trenes. De Palma a Manacor y La Puebla...

LA OPINION.

VAPORES CORREOS.

Salidas.—Dom. 8 m. Ibiza y Alicante. —Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barce...

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion, y EN LA IMPRENTA DE B. ROTGER, Palacio, 2 y 4.

Redaccion y Administracion: Plaza de Santa Eulalia, 1 principal. Despacho, de 8 a 11 de la mañana.

PRECIO DE SUSCRICION.

1 PESETA AL MES.

AUNQUE NO QUIERAN.

Continúan los diarios progresistas de mocráticos asegurando a sus lectores...

Si las declaraciones de nuestros colegas, y los argumentos que emplean...

Pero preciso es que lo confesemos; ni el resumen de las conferencias...

Toda política tiene su procedimiento lógico; todo procedimiento...

Y no se diga que la situación que este ocupa como jefe de partido...

La emigración del jefe radical ó no significa nada, ó ha de traducirse...

Seguro es que no faltará quien trate de coonestar la voluntaria emigración...

algunos correligionarios suyos sufren condenas impuestas por haber defendido la política que él sostiene...

Si la pasión de partido, y la dificultad con que todo hombre político confiesa sus errores...

Aunque solo fuese este el motivo, aunque estuviéramos equivocados en todo...

«El jefe de la democracia francesa se hallaba tan instruido de todos los hechos pasados en las últimas revoluciones...

El español emigrado en París conocía a los dos años mejor que el ilustre proscribo los hombres de la Francia del porvenir...

LA RIQUEZA DE LAS NACIONES.

Los siguientes datos son de una publicación francesa, acogidos por El Liberal y publicados con el título referido.

«Los Estados Unidos ocupan como fortuna el tercer lugar entre las naciones del universo. El primero lo ocupa Inglaterra con un capital de 44.000.000.000 de duros...

Siguen los países de segundo orden, que reunidos forman un capital 11.500.000.000 duros. Este capital es la representación de los recursos totales de cada país.

De estos capitales, comparados con la población, resulta una renta anual de 165 duros para cada habitante en los Estados Unidos...

La acumulación anual de la fortuna pública es en Alemania de 200.000.000 de duros, en Inglaterra de 325.000.000 en Francia de 375.000.000...

El incremento de la fortuna nacional en los Estados Unidos desde 1850 le bastaría, dice un escritor inglés, para comprar todo el imperio alemán con sus fincas rústicas...

Y pensar que esos yankees han hecho todo esto con un régimen proteccionista!

MISCELANEA CIENTIFICA.

El incendio que recientemente ha tenido lugar en Niza ha despertado de nuevo la idea de hacer incombustible toda la decoración de los teatros.

Consiste el procedimiento en aplicar una pasta siruposa formada de almidón sal amoniac, ácido bórico y borraj, a la cual se añade un poco de creta para facilitar el endurecimiento...

No nos sorprenden los resultados, sobre todo si se atiende al espesor que parece se da a la capa protectora, lo cual no deja de ser un inconveniente muy engoroso...

Son dignas de fijar la atención las observaciones hechas por el señor Saint André sobre la resistencia de las cepas a la filoxera...

F. Savignon en California, de las cuales dimos cuenta en uno de nuestros artículos anteriores...

El señor Saint-André ha llevado sus investigaciones a 165 tierras diferentes, de las cuales, 100 pertenecían a los viñedos destruidos de los departamentos del Herault...

El señor Saint-André atribuye este fenómeno a la capacidad capilar del terreno, es decir, a la cantidad de agua que el terreno puede contener ó retener físicamente...

Sea de ello lo que fuere, si la experiencia confirma estas primeras observaciones, ya será menos temible el terrible pulgon; y por lo mismo, bueno será que estén sobre aviso nuestros propietarios de terrenos arenáceos...

Acaba de fundarse en Londres una nueva sociedad, cuyo objeto es asegurar, por un módico precio, la salubridad de las habitaciones de todos sus asociados.

Preocupados los fundadores de esta sociedad del sin número de preparaciones higiénicas introducidas sin conocer los efectos reales que se les atribuyen...

- 1. De la evacuación de todos los residuos de la vida ordinaria; 2. Preservar el aparato destinado a esta evacuación...

Mediante una cuota médica se asegura a todo asociado que su casa será inspeccionada por los agentes de la Sociedad una vez al año...

Esta institucion parece destinada á tener el mismo éxito que la «The Sanitary association of Edimburgh,» que ha tenido necesidad de extender sus servicios á algunas millas de la ciudad. La prosperidad tiene por garantia los nombres de los higienistas profesores Hutley y Fleming Jenkin, este último el promotor y consultor de las dos asociaciones.

El éxito de estas asociaciones seria la mejor prueba de que la higiene privada de ja mucho que desear; de cuán descuidada está, en Londres mismo, la inspeccion oficial, y cual es la ignorancia en materias de higiene.

Continúan en la vecina República los ensayos para alumbrar con el gas los trenes de ferro carril. La Compañia de los caminos de hierro del Oeste está en vias de aplicar á este objeto el gas rico ó carburado. Se han puesto para ello á disposicion de la Sociedad Delamarre veinte coches de las tres clases para ensayar el sistema Pintch. El gas se obtendrá por la destilacion de los aceites pesados del alquitran, comprimido á 18 atmósferas por una bomba impelente, en un receptáculo situado en la estacion de Saint-Lazare, que servirá para alimentar los receptáculos parciales de que han de ir provistos todos los coches. Estos receptáculos tendrán 140, 150 ó 160 litros de capacidad, segun la clase del coche, cantidad suficiente para el alumbrado durante 11 horas. La presion en ellos se calcula á 6 kilogramos por centimetro cuadrado, y la distribucion se hará por tubos que pasarán por el cielo del coche.

El ensayo va á hacerse en los trenes de los ferro carriles de circunvalacion.

No esperamos, por ahora, ensayos de esta naturaleza en nuestro pais; pero bueno es que se hagan en alguna parte.

Las principales falsificaciones reconocidas en el café por el Consejo de higiene y salubridad del departamento del Sena, en Francia, que parece están en relacion con su precio y en razon inversa de su volumen son las siguientes: el «café parisien» compuesto unicamente de heces de café desecado y tostado; la «caféida,» obtenida desecando y pulverizando los «higos;» el «café español,» compuesto de 10 0/0 de café y 90 0/0 de cebada y garbanzos tostados y pulverizados; la «mokatina,» mezcla de café y pulpa de remolacha; el «café de las dueñas económicas,» formado de trigo y centeno; por último, el «café» recubierto de una capa de materia pesada que se hace cubriéndolo de una capa de azúcar ó melaza.

LA OPINION.

ESTO MÁS.

La noticia de que el Gobierno actual había concedido autorizacion á sesenta mil israelitas españoles fugitivos de las persecuciones de que son objeto en Rusia y Austria para venir á establecerse en España, ha levantado una polvoreda que amenaza oscurecer el sol, como ha oscurecido ya la vista de los ultramontanos y de los conservadores.

Los periódicos de ambos matices ponen el grito en el cielo, revolviéndose contra esta disposicion que consideran perjudicial, cada grupo respecto de sus particulares tendencias y anatematizan por esta razon al Gobierno como responsable de ella.

Nada hay que extrañar, preciso es reconocerlo, si los inquisitoriales, los idólatras de un Menendez Pelayo, siendo consecuentes con sus doctrinas, sus principios y su historia, reprueban un hecho que la prensa ha acogido como una reparacion. Es natural que sigan siendo lo que siempre han sido y defendiendo hoy por espíritu de tradicional intransigencia lo que han defendido siempre.

Hay que dejarlos por incorregibles y por incapaces de dar asenso á la razon.

Mas lo que sobrecoge de estupor y de sorpresa es que los que se han titulado y aún se titulan liberales conservadores, estos que han pretendido regenerar al pais, que recaban para sí y con legitima razon toda la gloria de la jornada póstuma de Sagunto, y que se jactan, con alguna mayor vanidad que justicia, de ser los sostenedores de la monarquia actual, hayan reprobado un acto cuya iniciativa ha partido de una elevadísima persona, por mucho que no la alcance ni la responsabilidad ni su concemitancia.

¿Qué juicio ni qué concepto debe formar la opinion pública de esos hombres, perseguidores constantes de todo lo que es bueno y santo, eternos enemigos de la manifestacion y del derecho, detractores de la verdad y falsos defensores de la justicia?

¿Es posible que pueda dejar de censurarse con la mayor acritud su desatentada conducta ni que deje de recaer sobre su nombre el estigma de la indignacion general?

Un partido que reclama el aura popular y pretende militar entre los que sostienen el orden y el equilibrio social, no debe incurrir en dislates de tan monstruosa naturaleza.

Si el despecho le ahoga; si la sangre hirvie en las venas de todos sus prosélitos y el rencor ahoga los gritos de su conciencia y los impulsos de su razon, desfóguense en hora buena contra sí mismos, dénse de azotes, vistan cilicio y retuérzase á fuerza de disciplinas, para purgar sus pecados y limpiarse de las muchas culpas cometidas; pero sufran y calien y no levanten jamas la mano contra quien les diera el ser.

O sean francos y leales y preséntense en abierta hostilidad contra lo que patrocinaron.

Saliendo de este dilema es guardar una conducta insidiosa y traidora, exhausta de la nobleza y de la verdad que deben revestir los actos de los partidos serios.

Alcen la voz, levanten la cabeza, lancen al viento sus querellas y digan lealmente que se equivocaron, que no faltará quien reconozca su actitud y simpatice con su maera de pensar.

Pero no detracten por un lado á los que nos presentamos con la visera levantada diciendo lo que queremos y á dónde vamos y por otro lo que ha constituido uno de sus idólos y á cuyo arrimo han podido engrandecerse y prosperar.

Esto, por mucho que favorezca nuestras miras y secunde nuestros propósitos no es digno ni generoso.

Y por esto es que hemos visto con sorpresa y aún con desden que los conservadores condenasen tan acerbamente la autorizacion de que va hecho mérito, hirido de rechazo lo que ellos debieran tener por sagrado é inviolable.

Por lo demás están en carácter. Hacen sin saberlo nuestra propia causa y se lo agradecemos, por mucho que no podamos apañar los medios ni la forma de que se valen.

En la formidable batalla que riñen los amigos de «El Siglo Futuro» con los partidarios de la Union católica, no llegará á correr la sangre; pero las desvergüenzas é impropiedades suben á un tono que deja muy atrás el que suelen usar las mujeres de plazuela. «El Fénix,» que llevaba ayer la parte cantante, reconoce la situacion en que se han colocado, y dice á «El Siglo Futuro:»

«Todos los argumentos de usted se han reducido á echarnos en rostro epítetos injuriosos, ó sea llamarnos «apóstatas, traidores, tradicionalistas de pega, tradi-

cionalistas aburridos, oportunistas, desobedientes, posibilistas, mestizos, discolos, herejes, desleales, libelistas, pancistas, don Opas, Judas, Pilatos, católico-liberales,» y otras bofetadas de este jaez, asentadas sobre mejillas que, á Dios gracias, no han tenido jamás que teñirse con el rubor de las malas acciones, ni siquiera el de haber descendido á tomar parte en ese pugilato de plazuela.»

Pero como no quiere quedarse en el cuerpo con las bofetadas, le pega á su cofrade y á los firmantes de las cartas que diariamente publica, el siguiente estacazo:

«Si usted, en lugar de ocuparse en levantar contra quienes usted sabe, y nosotros no quisiéramos saber, barricadas de capellanes anónimos, leyera lo que dicen y escriben los obispos acerca de ese «mozallete,» á quien por acercarse á ellos, obsequia usted con «bofetadas de cuello vuelto,» quizá entonces veria usted que es irreverencia manifiesta que el protegido se atribuya el papel de protector, ni que fie á la violencia lo que no alcanzan la conviccion y el razonamiento.»

Lo de llamar á los capellanes gente de barricada ó materia de barricada, nos parece poco ortodoxo, porque al fin y postre, de esa materia salen los obispos que bendicen la Union católica, que es el mozallete á que «El Fénix» se refiere.

Leemos en un colega:

«El general Martinez Campos se ha propuesto poner á prueba la paciencia de los constitucionales.

Se ha empeñado en ser rey absoluto de su departamento y no da cuenta de sus determinaciones á los compañeros que comparten con él la responsabilidad ministerial, segun la Constitucion.

Pero el general no entiende de Constituciones, porque dice que para eso es general.

Nos resistimos á creer semejantes afirmaciones, porque de ser ciertas no dejan en muy buen lugar ciertas condiciones de carácter que deben tener lugar los compañeros de gabinete del general.

La «Nouvelle Revue», redactada por los mas caracterizados escritores republicanos, al ocuparse de los asuntos de España, defiende, como ha defendido la Democracia-Gubernamental, el procedimiento legal y formula algunas insinuaciones encaminadas á demostrar la conveniencia de que el Sr. Ruiz Zorrilla deje su voluntario destierro y venga á España. Esto seria en efecto, lo racional, lo lógico, lo patriótico y lo conveniente para la causa de la Libertad y de la Democracia.

Pero, por lo mismo...

Segun parece el Sr. Alonso Martinez se presentará candidato por el mismo distrito que el Sr. Balaguer representa.

El capricho del señor Ministro de Gracia y Justicia tiene disgustados á muchos constitucionales.

Pero de seguro ninguno lo estará tanto como el Sr. Balaguer.

No hemos conocido peregrinacion politica mas desdichada para los fines de su autor que la del Sr. Balaguer.

¡Para semejante resultado tanto viajar durante el verano último!

¡Parece mentira!

Está llamando poderosamente la atencion, de cuantos con seriedad se preocupan de la cosa pública, la actitud de antiguos y experimentados políticos, que se resignan á servir de figuras decorativas á partidos y personajes reñidos con toda realidad. El temor de perder una popularidad—que nunca será mayor que la satisfaccion que ha de producirles un acto honrado, de independencia y de todo en todo conforme con sus antecedentes y con sus convicciones,—no debe ser bastante á retenerles en un campo que realmente no es suyo y en el que aparte de ser blanco de injurias son mirados con gradísima prevencion. No se comprenden tales vacilaciones en hombres de tan gran talento y de tan grandísima experiencia. Lo que temen perder es solo carga pesada, que deben arrojar los que, por sus convicciones y por su historia, no pueden ser a lu'adores del elemento agitador y visionario que tanto daño ha hecho siempre á la causa de la Libertad.

Decídanse, pues, los que vacilan, despréndanse de ese prurito populachero y de acuerdo con sus conciencias no duden, por una mal entendida consecuencia,

en realizar un acto que será perfectamente acogido por la opinion pública y que les producirá la mayor de las satisfacciones: la satisfaccion que produce siempre, en todos los pechos honrados, el deber cumplido.

¡La Democracia verdadera se distingue de todos los partidos y de todas las fracciones por su severidad, por su amor al derecho y por su culto al cumplimiento exacto del deber!

Dice un colega:

«De cómo empezó la sublevacion de Vicalvaro, tratan algunos diarios canovistas.

¿Por qué no se lo preguntan al patron?»

Porque reservarán algunos conservadores la consulta para cuando crean llegado el mejor momento.

De los antecedentes de aquella sublevacion no cabe duda que está bien enterado el aludido.

Como que suyo fué el manifiesto de Manzanares.

SECCION LOCAL.

Extracto del «Boletin Oficial» de esta provincia número 2241 correspondiente al jueves 23 del actual.

El Gobierno civil hace saber que en poder del sargento comandante del puesto de la guardia civil de esta capital existe una cadena de plata de reloj hallada junto á la estacion del ferro-carril.

La comision provincial publica la vacante de la plaza de Médico segundo del Hospital de esta provincia, la cual deberá proveerse por oposicion.

La Intervencion de la Administracion económica dispone la revista de presente de los individuos que componen las clases pasivas, de conformidad á lo prescrito en las leyes y disposiciones vigentes.

Los Ayuntamientos de Búger, Lluchmayor, Capdepera y Alcudia anuncian tener de manifiesto á efectos de reclamacion el reparto de la contribucion de inmuebles, cultivo y ganaderia y el de Manacor el resumen de utilidades de los vecinos, que ha de servir de base para el repartimiento general.

El Juzgado municipal de Algaida llama aspirantes á la plaza de Secretario que se halla vacante.

El Juzgado de Villanueva y Geltrú publica por único edicto una notificacion al Sr. Marqués de Alfarrás sobre ex-propiacion forzosa de los terrenos que ha de ocupar la carretera de tercer orden de Barcelona á Santa Cruz de Calafell.

A pesar de habérsenos asegurado que anteanoche tendria lugar la inauguracion de los dos cafés situados el uno en la planta baja del catafalco del Borne y el otro en el jardin de la muralla, en ninguno de ellos vimos señales de vida ni la inauguracion se llevó á cabo. Otro dia será.

No empezamos mal este verano en punto á baile de boleros.

A los que tuvieron lugar por las fiestas de la Trinidad y S. Antonio de Padua en los barrios altos de esta ciudad, han sucedido los dos celebrados en la noche de anteayer y en la tarde de ayer en la plaza de la Lonja.

Por lo visto las antiguas fiestas callejeras se van traduciendo en bailes, que es tomar un carácter enteramente nuevo.

Las primitivas diversiones han sido reemplazadas por unas cuantas piruetas y pas-florés.

Siempre es un adelanto.

Nuestras noticias están de acuerdo con las publican algunos colegas sobre que dentro de breves dias vendrá á trabajar en este Circo una renombrada compañía ecuestre que se halla actualmente en Argel.

Suelto número 2.

El Isleño de anteayer hace sus correspondientes declaraciones, como no podia ménos de suceder, con respecto á la pared interior del jardin de la Lonja.

Son sus palabras:

Queda ya colocada la verja que ha venido á sustituir el paredón de la Lonja. Ahora solo falta que el otro que dá al interior de la poblacion, siga la suerte de aquel, pues así la exige el decoro artistico y la belleza del monumental edificio á que está adosado; y puesto que al fin ha de demolerse, cuanto más pronto mejor, para que en las próximas ferias, sobre todo

para los que vayan á ver la exposicion puedan admirar la grandiosa obra de Sagrera.

Recomendamos este asunto con especialidad á la Junta de Agricultura y encarecemos á la de Festejos que no deje de instar en este sentido.

No nos parece mal la idea que tiene el colega de invocar el auxilio de la Junta Organizadora de las Férias y Fiestas para que contribuya al mejor éxito del pensamiento que motiva el suelto que hemos trasladado; por cuanto barruntamos que la de Agricultura, Industria y Comercio, á pesar de tener de baja á uno de sus dignísimos miembros, ha de oponer mayor resistencia que la que hizo para derribar el primitivo paredon.

Por esto no es mal interponer una cuña.

Mañana á las cinco de la tarde saldrá de la iglesia de san Miguel la procesion de Jubileo, la que recorrerá algunas otras iglesias para las correspondientes estaciones.

Por diferentes conductos nos llega la noticia de haberse cerrado el trato entre el nuevo dueño del caballo *Beya* y el de otro troton de raza inglesa, para celebrar dentro de algunos dias una carrera de Inca á Palma y aun no falta un colega que asegure que para mayor formalidad las condiciones se han estipulado bajo escritura pública.

No quisiéramos que esta noticia llegase á oídos del Sr. Gobernador de esta provincia, pues es seguro que, dado el celo que ha desplegado para impedir que se falte á lo mandado en las Ordenanzas de carreteras, nos privaría del gusto de ver cómo se atropella á un infeliz peaton, ó se le hace dar un vuelco á un carro ó bien cae muerto algun caballo por efecto de una corrida de cinco leguas á escape.

Esta sería demasiada crueldad y por lo tanto damos en secreto la noticia á nuestros lectores, esperando de su formalidad que no la comunicaran á nadie absolutamente.

Hemos leído en algunos periódicos la noticia de haber encontrado á espaldas de la Ciudadela de Barcelona, dentro de un saco, el cadáver del General Lacy fusilado en el castillo de Bellver de esta isla á principios del siglo actual.

Como creemos que la noticia puede ser apócrifa, toda vez que no se comprende el interés que nadie pueda tener en sacar de su sepulcro los restos mortales de aquel valiente cuanto desdichado militar, para creerlo tendremos que esperar á que se confirme y aún así con pruebas que no den lugar á duda.

Opinamos que las autoridades de Barcelona debieran investigar el grado de certeza que pueda tener aquella noticia y confirmarla ó negarla según apareciese de las diligencias practicadas. Estamos persuadidos de que esta actitud convendría mucho por el buen nombre de aquella liberal ciudad.

El vapor-correo «Maria» ha fondeado á las siete de la mañana en este puerto procedente de Barcelona, conduciendo la correspondencia pública y cincuenta y dos pasajeros.

Las piezas que tocará mañana en el paseo la música de Filipinas son las siguientes:

- 1.º Paso doble de cornetas.
- 2.º Gran Wals variado á dos cornetines.
- 3.º Cuarteto de los *Flanderos* de Marta.
- 4.º Introduccion del *Stabat Mater* de Rossini.
- 5.º *Ella y El*, polca.
- 6.º Paso doble.

Otro nuevo escandalo se produjo ayer á las once de la mañana frente á la iglesia de Sta. Catalina de Sena.

Un municipal cuyo nombre ni número hemos podido averiguar se llevó á Capuchinos previos los correspondientes empujones y sablazos al dueño del horno de la calle de los Olmos sin que hasta ahora sepamos los motivos que hubiere para este nuevo atropello á pesar de las diligencias activas que para ello hemos practicado y de las cuales no resulta más sino que una gallina de la propiedad del detenido anduvo suelta por la calle.

Sospechamos que esta novísima hazaña es continuacion de la que tuvo lugar hace algunos dias en la Rambla.

Está bien: y puesto que algunos de los guardias por una culpable aquiescencia que no queremos calificar según merece guardan al público esta clase de consideraciones, cesaremos de pedir la conve-

niente represion á sus desmanes y dejaremos al público que se defienda como pueda de estas vejaciones.

El juéves próximo, 30 del actual tendrá lugar en el vecino caserío de Mar-ratxi la fiesta anual que se dedica á San Marcial y celebra con festividad religiosa y civil, esto es, con las clásicas corridas de hombres y caballerías y el alegre baile campestre al son de la gaita y del tamboril.

Para fomentar el concurso y facilitar el pasaje á esta fiesta, la empresa de los ferro-carriles ha dispuesto que se hagan viajes extraordinarios á dicho punto, de los cuales pueden enterarse nuestros lectores por el anuncio que se inserta en el lugar correspondiente.

La guardia nuncial dió ayer tarde una batida á una partida de Adanes que se estaban bañando junto al baluarte de Velarde.

Así que vieron venir á uno de los guardias salieron del agua, cogieron el lio de la ropa y echaron á correr en pelota hacia la puerta de Calatrava por la cual entraron en la ciudad sin que el municipal de guardia en ella les dijese esta boca es mía, á pesar de verles en estado tan ligero.

En que estaria pensando este rigido funcionario?

Anteanoche fué conducida al hospital civil por los serenos una mujer que vivia sola en el barrio de S. Pedro y á la cual le dio un accidente de resultas del cual murió ayer por la mañana.

La fiesta callejera de S. Juan se ha verificado en el año actual en la misma forma que en los años anteriores. Música, iluminacion, mirto, gaitas y las indispensables tortas.

A pesar de no ser dia festivo, vióse sumamente concurrida tanto en la verbena como ayer, siendo de notar que á pesar de la aglomeracion de tanta gente no ocurriese lance alguno desagradable ni incidente que sea digno de mencion.

Sepa nuestro estimado colega «El *Demócrata*,» que efectivamente los amigos que tenemos en el Ayuntamiento suelen ponerse de acuerdo con nosotros cuando van á atacar todo abuso en el seno de la Corporacion Municipal. Es cuestion de disciplina, que parece no existe en el partido que representa nuestro colega, toda vez que este confesó que no estaba bien enterado de la cuestion que referente al nombramiento de un Inspector de Contribuciones en el Ayuntamiento, iba á hacerse, siendo así que firmaban la proposicion dos correligionarios suyos.

Por otra parte no discutiremos con *El Demócrata* acerca de si D. José Ramis, que era la persona indicada para el puesto en cuestion, es ó no redactor del colega. Creemos en su palabra; pero nos daba derecho á creer lo que creimos, el haber tenido alguna vez el señor Ramis que tratar con nosotros, en representacion de *El Demócrata*, cuestiones referentes á las relaciones que tan á menudo suelen existir entre periodistas, y aún recordamos que tuvimos que defenderle alguna vez, lo que hicimos con mucho gusto, de ciertas agresiones que como redactor de *El Demócrata* sufrió.

CORREO.

Servicio particular de **LA OPINION.**

Marsella 20.

He aquí algunos detalles de las graves ocurrencias de ayer en esta ciudad.

Los italianos estaban muy sobrecitados á causa de la demostracion contra su casino nacional. Algunos jóvenes italianos trabaron una disputa con otros franceses. De las palabras pasaron los primeros á las obras y sacando sendas navajas emprendieron con los franceses dando muerte á algunos de estos.

Mientras acontecia esto en otros barrios habitados particularmente por italianos los vecinos hicieron una descarga de tiros de revolver sobre los grupos de franceses que se habian presentado en ellas.

Estos hechos produjeron una incitacion general y la muchedumbre furiosa emprendió la persecucion de los italianos de los cuales resultaron varios heridos.

Sin la actividad desplegada por las autoridades para contener el movimiento hubiera tomado este proporcion consi-

derables tal era la efervescencia popular. Un gran número de personas se hallan presas y se han adoptado varias medidas para evitar la repeticion de estos escandalosos sucesos.

Fabra.

Paris 22 (12,33 t.)

Apertura de la Bolsa, de hoy 3 por 100 interior español, 23'12.—Idem exterior 25,13.

Roma 22.

En una reunion de prelados celebrada en casa del cardenal Bartolini se ha tratado de preparar la declaracion de mártir testificada por milagros de Pedro Chaul marista asesinado por los idólatras en la isla de Futuna (Oceania) en 1841.

Constantinopla 22.

El embajador de Inglaterra Lord Dufferin ha sido recibido solemnemente por el Sultán, á quien ha entregado sus cartas credenciales.

La cuestion relativa al arreglo de los límites entre Grecia y Turquía se ha arreglado satisfactoriamente gracias á la intervencion amistosa de las potencias.

Roma 22.

Los periódicos católicos aplauden el triunfo que han conseguido en las elecciones verificadas ayer.

De trece concejales que debian ser nombrados han sido elegidos once candidatos de la lista católica.

Marsella 22.

Se ha restablecido la calma en esta ciudad.

Notase únicamente la ausencia de muchos obreros italianos en los talleres. Se cree no obstante que pronto volverán á sus trabajos habiendo desaparecido todo peligro de que se reproduzcan las tristes escenas del domingo.

Viena 22.

El Sr. Fernando Lesseps vendrá á esta capital á presidir el congreso geográfico. Permanecerá poco tiempo aquí cediendo despues la presidencia al duque de Génova primo del rey de Italia.

Paris 22.

Pronto comenzarán con grande actividad los trabajos del Túnel sub-marino del ferro-carril que ha de unir á Francia con Inglaterra.

De las experiencias hechas hasta ahora resulta, que esta obra colosal no encontrará las grandes dificultades que se habian supuesto y que bastarán cinco años para la completa terminacion de los trabajos.

Fabra.

Madrid 23.

En el Consejo de ministros se ha resuelto el cambio de los gobernadores de Salamanca y Badajoz, quedando admitidas las dimisiones de los de Murcia y Alicante.

Madrid 23.

El Dr. Israelita Adolfo Yenillet de Viena ha felicitado al gobierno por la autorizacion concedida á los judios para que puedan venir á España.

El primero del próximo Julio empezará á regir el convenio celebrado con Francia relativo al cargo de cartas con valores declarados.

Madrid 23.

Los niños heridos por la explosion de un petardo se encuentran mejorados y son objeto de las generales simpatias. La suscripcion abierta en «El Liberal» para socorrer á las victimas asciende hoy á once mil reales.

El señor Montero Rios conferenció con el señor Martos conviniendo en que quedase sin efecto la dimision de vocal de la Junta directiva del partido presentada por el primero. La candidatura presentada por el partido democrático-progresista para las próximas elecciones, en Madrid, es admitida por todos los comités que trabajarán en su favor.

Paris 23.

—Para esplanar la interpelacion de Mr. Jacques sobre los sucesos de Argelia se ha fijado el sábado próximo. Contestará á ella el ministro de la guerra. Mr. Baudry ha retirado la suya. La Cámara discute el presupuesto de Argelia.

La opinion pública se muestra alarmada por las ineficaces medidas adoptadas para dominar la insurreccion de Argelia.

El fuego ha destruido por completo la

fábrica de refinamiento de aceites de Mr. Plagniol de Marsella.

CARRUAJES FÚNEBRES DE PALMA.

NOTA de los cadáveres trasportados ayer dia 24 de Junio de 1881.

EN CAR- RUAJE DE	VARO- NES.	MUJE- RES.	TOTAL.	Cantidad recaudada.	
				Pts.	cts.
1.ª clase.	»	»	»	»	»
2.ª clase.	»	4	4	40	»
3.ª clase.	»	»	»	»	»
4.ª clase.	»	»	»	»	»
Totales.	»	4	4	40	»

Palma 25 de Junio de 1881.—El empresario, *Jaime Gibert*.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 23 á las 11 m.

Han sido nombrados Alcaldes: de Pollensa D. Juan Llobera, de Mahon D. Fernando Rodriguez Encina, de Ibiza D. José Verdera y Ramon, de Palma D. Mariano Canals y Perelló, de Manacor D. Lorenzo Caldentey y Perelló y de Inca don Bartolomé Amer y Danús.

Madrid 23 á las 5 t.

En el Consejo del Rey se ha firmado el decreto de disolucion de las córtes y la nueva convocatoria.

La circular electoral y los nombramientos de Gobernadores publicáranse el sábado.

Tranquilidad en Marsella.

Ha tenido lugar una demostracion en Italia contra la Francia.

Interior, 25'30.

Exterior, 26'50.

Bonos, 102'90.

Madrid 24 á las 5'15 t.

Se han reunido los conservadores para acordar una protesta contra la disolucion de las Córtes que se publicará el sábado.

Grandes tempestades Norte.

El Gobierno francés ha pedido autorizacion para prorogar los tratados de comercio.

Interior, 25'50.

Exterior, 27'00.

Bonos, 102'90.

Madrid 24 á las 10'45 m.

El Estandarte del Instituto Balear que figuró en la procesion del Centenario de Calderon ha obtenido la medalla de oro de 5.000 reales.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 p 8.	25	70
Barcelona.	25	90
Palma.	25	90
Paris.	24	00
Coloniales.	00	00
Nortes.	00	00
Banco de España.	384	00
Empréstito de Cuba.	00	00
Francias.	00	00
Orenses.	00	00
Ebros.	00	00
Noroestes.	00	90
Almansas.	00	00
Banco de Castilla.	00	00
Alicantes.	00	00
Subvenciones.	49	60

BAJO GARANTIA DEL GOBIERNO.

La novísima gran Lotería de dinero es aprobada por el Gobierno del Estado de Hamburgo y **garantizada** por toda la hacienda pública. Consta aun de 96,000 billetes con 47,700 premios y un premio mayor. Por tanto es muy considerable la probabilidad de alcanzar premio, teniendo que salir premiados casi la mitad de los billetes. Todos los premios son extraídos en seis sorteos ó secciones que siguen uno á otro. El premio mas grande es en caso mas feliz:

2,000,000 DE REALES.

Indicacion de algunos de los 47,700 premios:

REALES	REALES	REALES	REALES
1 de 1,250,000 son.	1,250,000	2 de 100,000 son.	200,000
1 de 750,000 son.	750,000	12 de 75,000 son.	900,000
1 de 500,000 son.	500,000	24 de 50,000 son.	1,200,000
1 de 375,000 son.	375,000	5 de 40,000 son.	200,000
1 de 250,000 son.	250,000	2 de 30,000 son.	60,000
2 de 200,000 son.	400,000	54 de 25,000 son.	1,350,000
3 de 150,000 son.	450,000	104 de 15,000 son.	1,560,000
4 de 125,000 son.	500,000	262 de 10,000 son.	2,620,000

Todos los 47,700 premios ascienden en junto á **46,033,400 REALES.**

La casa de banco **VALENTIN Y C^a** en Hamburgo vende solamente billetes originales. Todos aquellos que quieran pues participar por la compra de billetes originales, sirvanse hacer sus pedidos directamente á la citada casa, valiéndose de la carta de orden adjunta. Se ruega dar á la brevedad posible los encargos de todos modos lo mas tarde á **13 de Julio del año corriente**, á que día la extraccion principiara.

El precio de los billetes es oficialmente fijado é importa por el próximo sorteo **90 Reales por un billete original entero, 45 Reales por medio billete original, 22 1/2 Reales por un cuarto billete original.**

Todos los billetes son provistos del escudo de armas del Estado y de la firma de la Direccion general de la Loteria.

Cada orden debe ser acompañada del importe de los billetes encargados en carta certificada en libranza del Giro Mútuo sobre Barcelona, Madrid ú otra plaza principal de España, en billetes del Banco de España, en letra, ó en sellos de correo Españoles. Tan pronto que llegue el pedido se remitirán los billetes originales á todo comitente directamente por el correo.

Tambien se acompañará á cada remesa de billetes el prospecto oficial, del cual se pueden ver todos los pormenores, y despues del sorteo se remite inmediatamente la lista oficial del sorteo. Se llevará una nota exacta de los pedidos recibidos, de suerte que no se olvida á ningun tenedor de billete. Además los premios son publicados en muchos periódicos principales. Los importes ganados se ponen desde luego á disposicion del premiado.

Dirijanse los pedidos directamente á

VALENTIN Y COMPAÑIA.
Casa expendedora principal, **HAMBURGO.**

á separar

Sirvase indicar á continuacion sus señas exactas y dirijirnos esta carta de orden en sobre certificado, acompañando el importe.

Carta de orden

para la casa **VALENTIN Y C^a, HAMBURGO.**

Ruego remita Billete original y en contra acompaño su importe de Reales

Nombre y Apellido: _____

Residencia: _____

Administracion de correo: _____

Provincia: _____

A 8, 9, y 10, rs. ciento.

Tarjetas de visita en diferentes tamaños y caracteres, en la imprenta de Bartolomé Rotger calle de Palacio números 2 y 4, frente la Diputacion.

Los explotadores, novela original por D. Miguel Bibiloni y Corró. — 4 rs.

Savia de Pino

Curacion del Asma, Tisis, Tos, Bronquitis, Catarros, Opression, Constipado y todas las afecciones de las vias respiratorias, por medio de las vias respiratorias, por medio de las vias respiratorias, por medio de las vias respiratorias.

dio del Járabe, Pildoras y Pastillas de Savia de Pino, Morey. Depósitos, Todas las Farmacias: Palma, Centro Farmaceutico. Muro, Farmacia del autor. Madrid, Moreno Miguel.

Cada frasco, lleva la firma J. Morey.

Ley electoral.

Publicada en la Gaceta de Madrid el dia 30 de Diciembre de 1878. Véndese á dos reales en la imprenta de este periódico.

ALQUILER.

En la calle de San Miguel núm. 58, delante la misma iglesia hay una botija para alquilar, tiene agua de fuente. Informarán Merced 33.

Se admiten huéspedes con asistencia ó sin ella, á precios reducidos. En la imprenta de este periódico darán razon. 4-2

Viaje á Argel.

El vapor Jaime II, saldrá del puerto de Palma para el de Argel el dia 29 de Junio á las 4 de la tarde.

Admite carga y pasajeros.

PRESAS Y COPIADORES.

Las hay para vender en la imprenta de este periódico.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA.

Con motivo de la festividad y romeria que se celebra en San Marcial el dia 30 de este mes se verificarán además de los trenes ordinarios los siguientes:

De Palma á Marratxi, á las 4, 6 y 8'45 mañana, y 4'30, 5'30, 6'30 y 7'30 tarde.
De Marratxi á Palma, á las 5'30, 8'10 y 12 mañana, y 5, 6, 7 tarde, y 9'45 noche.
De La Puebla á Palma, á la 1'45 tarde.
De Palma á Inca, á las 7'30 tarde.
De Inca á Palma, á las 9 noche.

NOTA. Para comodidad de los viajeros en la estacion de Palma, se despacharán billetes de ida y vuelta, para Marratxi en 1.ª clase á 1 peseta y de 2.ª clase á 0'65 pesetas.

Palma 21 Junio de 1881.—El Director General, Guillermo Moragues.

Para alquilar Hay unas casas en el «Pont d'Inca» cerca de la Harinera Balear. Sindicato 149 informarán.

CULTOS SAGRADOS.

Dia 26.

El Purisimo Corazon de Maria.
El Jubileo de cuarenta horas se gana en San Nicolás, esposicion á las seis, á las nueve y media nona y misa mayor solemne con música y sermon, por la tarde los actos de coro, y al anochecer rosario, Corazon de Jesús; y solemne reserva de Su Divina Majestad, precedida de procesion y Te Deum.

Dia 27.

San Sisto, papa.
El Jubileo de cuarenta horas se gana en San Gerónimo, dedicadas al Corazon de Jesús y Maria, esposicion á las seis, á las diez nona y misa mayor solemne, por la tarde los actos de coro, rosario, oracion, estacion y reserva de Su Divina Majestad.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Dia 23.

De Mahon en 14 horas vapor Menorca, de 340 ton., cap. D. Miguel Tudury, con 18 mar., 27 pas. balija y efectos.
De Cardiff en 24 dias bergantin goleta Juacina, de 191 ton., cap. D. Manuel de Dios, con 7 mar., y carbon.

DESPACHADAS.

Para Valencia vapor Union, de 518 ton., cap. D. Juan Bosch, con 2 mar., pas. balija y efectos.
Para Argel vapor Lulio, de 688 ton., cap. D. Andrés Marroig, con 22 mar., 3 pas. y lastre.
Para Cetta bergantin goleta Modesto, de 134 ton., cap. D. Vicente Puerto, con 8 mar., y vino.

Hay un jóven que desea colocarse de cochero ó sea en carro, mozo de cuadra ú otros objetos. Informarán calle de Capuchinas núm. 5 taberna.

Una mujer de 32 años y la leche de dos meses desea criar en Andraitx. Darán razon en «Can Calet» frente el Huerto del Rey.

OVALOS

Y LISTONES DORADOS PARA MARCOS Y HABITACIONES **J. Vaquer.** Calle de Palacio núm. 13. 15-7

Alquiler En la calle de la Cofradia núm. 16 hay una casa zaguan, con todas las comodidades necesarias para una familia, tiene entresuelo, agua de fuente y cuadra. Informarán en la tienda del lado de la misma. 10-10

Al público

En el establecimiento de préstamos calle de Felú núm. 1 principal, se compran en comision toda clase de objetos antiguos de oro, plata, bronce, hierro y otros metales labrados, tapices y demás ropas antiguas de seda, arquillar, cómodas y demás objetos de madera, relojes con esmalte, monedas de oro, plata y cobre, platos antiguos y otros objetos.

En estando cerrado dicho establecimiento se verificarán las compras calle de la Herreria núm. 6.

DICCIONARI

Mallorquí-Castella

Ordenat en vista de tots eis qui s'han publicat fins es dia d'avuy, considerables ment aumentat ab totes sas véus d'us modern y antic que no s'troban en ningun d'ells: contenguent sas paraulas mes usuals de sa llengua catalana, valenciana, y antigua, llemosina: totes sas locals y particulars de sas illas de Menorca é Ivisca, télla, además ensas conversacions y llistas de ciencias, arts, officis, profesiones comers, náutica, industria y agricultura; sas estrangeras adoptadas y sas de sas castellanas, aceptions, significat y correspondencia castellana.

Palma.—A sa libreria d'«Bartomeu Rotger, carrer de Palacio, núm. 4, devatn sa Diputacion provincial, ahont se dirigitán sas peticions y reclamacions.

COMPANIA DE ALMACENES
Generales de depósito en Palma.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno, se abre el pago del 7.º dividendo pasivo, de 5 p^s del valor nominal de las Acciones que se hará efectivo en la Caja de las Oficinas de esta Sociedad, calle de Palacio núm. 34, desde el dia 4 al 14 de Julio próximo.

Palma 17 de Junio de 1881.—El Administrador, M. Mateu y Mas.

Hay una mujer viuda que desea encontrar personas decentes para hospedarles en su casa que reune las comodidades apetecibles para el servicio de los que se hospedan. En esta imprenta darán razon.

FERRO-CARRIL DE ALARÓ.

A tenor del artículo 15 de los Estatutos se convoca á los señores accionistas á Junta General para el dia 26 de los corrientes á las once de su mañana en los entresuelos del Sr. Presidente al objeto de resolver sobre los terrenos de la Estacion de Alaró, construccion de la misma, Estacion de Consell, adquisicion de material móvil, medios de cubrir estas atenciones y demás extremos que crean convenientes.

Se advierte á los señores accionistas que á tenor del artículo 17 deberán depositar los títulos en la Caja Social lo que podrán efectuarlo en los dias 23, 24 y 25, en los entresuelos del Sr. Presidente, Sindicato 124, desde las once á una de la mañana.

Palma 16 Junio de 1881.—El Presidente, Juan Palou del Reguer.

INTERESANTE.

En la clase de Caligrafia del Sr. Villalba, situada en la calle de la Mision 2 principal, queda establecida una especial de reforma de letra para los zurdos y aquellas personas que por cualquier desgracia hayan quedado inútiles de la mano derecha.

Continúan las clases de reforma de toda clase de letra por viciosa que sea, pudiendo obtener con perfeccion cualquier carácter, que llene las aspiraciones del mas exigente.

ESTABLECIMIENTO DE PRESTAMOS

CALLE DEL SOL, NÚM. 27.
Permanece abierto todos los dias de 8 á 1 por la mañana y de 3 á 7 y media por la tarde, excepto los festivos que solo lo está por la mañana.
Hay para vender varias prendas. 57

Recaudadores

Expedientes y papeletas de apremios. Se venden en la imprenta de este periódico á precios barattimos.

¡¡Por 9 duros!!

EN TRES MESES.
Única clase para aprender bien teneduria de libros. S. Miguel 94.

En la calle de Palacio núm. 49, se aquila una tienda en la que se harán las obras necesarias para la industria que en la misma se establezca. San Sebastian número 9 informarán.

Pérdida Desde la calle de Teresas, pasando por la Rambla, Teatro, Mercado, Borne y calle de Mezquida se perdió una pulsera de oro con perlas, de niña. Sirvase si que la haya encontrado presentarla en esta Imprenta, y se gratificará el hallazgo.

SE VENDE un predio denominado «Son Saletas» con casa rústica y urbana, almacén y otras dependencias de nueva construccion situado en el término de Marratxi, confinante con la antigua carretera de Buñola y á distancia de poco más de una legua de Palma. Mide algo mas de 26 cuarteradas 3 cuarterones y se halla poblado de olivos, algarrobos, almendros y otros frutales. Para su adquisicion podrán avistarse con D. Guillermo Llabrés calle de la Union, núm. 93.

UNA VERDAD.

¡¡Por 12 reales!!

- Una cartera de sobremesa.
- Una remilla papel.
- Una caja sobres.
- Una barra lacré.
- Un portaplumas.
- Una docena plumas.
- Un lapicero.
- Un juego naipes.
- Un id. carpetas.
- Un juguete para niños.

Calle de Palacio núm. 4, frente la Diputacion Provincial.
PALMA.—Impr. de B. Rotger.